

# La commune va créer son Atlas de la biodiversité

Une trentaine d'habitants de Tallone étaient présents samedi dernier à la salle polyvalente du village pour participer à la première réunion publique concernant la présentation du projet d'Atlas de la biodiversité de la commune qui a démarré au mois d'octobre. Il s'agit d'un projet sur deux ans évalué à 100 000 euros et qui répond à un appel à projets de l'Office français de la biodiversité. « Nous avons eu le bonheur d'être retenu dans cette démarche dont je suis à l'origine et pour lequel nous avons de nombreux partenaires comme la Collectivité de Corse, le Conservatoire botanique national Corse ou encore le laboratoire Stella Mare », explique Charles Lepidi, 1<sup>er</sup> adjoint au maire de Tallone. « On a déjà mis en place un comité de pilotage avec une vingtaine de personnes dont des scientifiques de très bon niveau comme Alain Gautier pour la partie géologique qui nous a déjà rendu un rapport intermédiaire. Nous avons aussi un bureau d'études qui a commencé à faire des prélèvements en rivière pour effectuer un inventaire des poissons et qui en fera de même prochainement avec les macro-invertébrés benthiques. » Dans ce projet, qui consiste à réa-



Les habitants de Tallone ont beaucoup apprécié ce projet autour de leur commune.

ADRIEN COUTAT

liser un inventaire de la biodiversité présente sur le territoire et ce, de manière à pouvoir en faire ressortir les enjeux, la commune est épaulée par le centre permanent d'initiatives pour l'environnement Corte Centre Corse. « Notre objectif, c'est d'essayer d'animer le territoire autour de la biodiversité. Pour cette toute première réunion publique, nous voulions présenter le projet aux habitants et voir comment eux, pouvaient y parti-

ciper », indique Violette Foubert, membre du CPIE A Rinascita de Corte et pilote du projet.

## Réalisation d'un ouvrage sous format papier

« Nous allons maintenant organiser toute une série d'animations en 2023 et 2024 pour essayer d'intéresser les habitants à ce qu'ils peuvent trouver autour de chez eux. Nous prévoyons notamment une sortie sur les oiseaux hivernants au début de l'année 2023 et une autre sur les amphibiens dans le courant du mois de mars. En plus de cela, nous allons recueillir toutes les données et les observations qui auront été faites par des structures scientifiques et des naturalistes indépendants. Nous accompagnerons également les bureaux d'études qui vont effectuer des inventaires complémentaires sur lesquels, nous travaillerons par la suite avec la commune. »

Au cours de cette réunion, les habitants de Tallone se sont vus remettre un carnet de terrain

où ils pourront indiquer tout ce qu'ils auront observé au cours de leurs balades en mentionnant la localisation, l'espèce et d'éventuelles remarques. Tout cela permettra aux Tallonnais de participer activement à la réalisation de l'Atlas de la biodiversité qui est celui de la commune mais aussi le leur.

Un Atlas de la biodiversité peut prendre différentes formes et la commune de Tallone a, elle, choisi de créer un ouvrage. « Nous sommes partis sur l'idée de réaliser un livre, un vrai Atlas sous format papier avec de belles photos de ce que l'on peut trouver sur la commune au niveau des oiseaux, de la botanique ou encore des reptiles. Ce ne sera pas spécialement un document très scientifique, mais quelque chose qui permettra vraiment de valoriser la commune et la biodiversité. Si tout se passe comme prévu, cet Atlas qui sera créé par un graphiste professionnel devrait être finalisé à la fin de l'année 2024 », affirme Charles Lepidi.

ADRIEN COUTAT



Après cette réunion, les habitants de la commune ont pu annoter sur une carte avec le CPIE A Rinascita les différentes remarques qu'ils ont déjà pu faire au sein de leur territoire.